
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 29.08.11 

Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - OR B/S./024(V)/11 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
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Tagesordnung: 

 
  Öffentliche Sitzung 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2 Bestätigung der Tagesordnung 
3 Bürgerfragestunde 
4 Genehmigung der Niederschrift vom 27.06.2011 
5 Bericht des Ortsbürgermeisters 
6 Bearbeitungsgegenstände/Beschlussfassungen des Ortschaftsrates 
6.1 Diskussion und Beschlussfassung zur Vorlage "AG 

Geschäftsführung" - gemäß Anlage 1 
6.2 Information, Diskussion und Beschlussfassung zur Vorlage gemäß  

Anlage 2 
6.3 Diskussion zum Arbeitsplan des Ortschaftsrates, BE: S. Geue 
7 Verschiedenes 

 

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Ortschaftsrat Siegfried Geue  
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Henry Hagendorf  
Ortschaftssrätin Edelgard Herboldt  
Ortschaftsrat Werner Nordt  
Ortschaftsrat Ulrich Schrader  
Ortschaftsrat Prof. Dr. Jürgen Tiedge  
 
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftssrätin Carola Erdmann unentschuldigt 
Herr Otto Preuß unentschuldigt 
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 Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
S. Geue eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Er begrüßt als Gäste Herrn Kapelle und Herrn Meier vom Dezernat III, Wirtschaft, Tourismus u. 
regionale Zusammenarbeit. Die Ortschaftsräte stimmen dem Vorschlag zu, das Anliegen des 
Dezernates III unter Tagesordnungspunkt 3 zu behandeln. 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird vom Ortschaftsrat einstimmig bestätigt. 
 
3. Bürgerfragestunde 
 
Entfällt, da keine Bürger anwesend sind. 
S. Geue bittet Herrn Kapelle die aufgetretenen Probleme zum schnellen Internet darzulegen:  
Es gibt wesentliche Unterschiede in technischen Details der bisherigen Erschließung zwischen 
den Ortsteilen. 
Zum Ortsteil Beyendorf wird mitgeteilt, dass die Firma MDDSL die Preisvorstellungen der 
Telekom für die Nutzung der Unterflurverteiler nicht akzeptieren wird. 
Es gibt zwei Möglichkeiten: 
1. Vertragsrücktritt den Ortsteil Beyendorf betreffend. 
2. MDDSL führt die Erschließung selbst durch. 
Die erste Variante lehnen die Ortschaftsräte ausdrücklich ab. 
Zur 2. Variante soll umgehend eine Einwohnerversammlung mit den Beyendorfern Bürgern 
organisiert werden. Die Bürger sollen über die derzeitige Situation, die Möglichkeit des 
Anschlusses, der Finanzierung und über den Bauablauf in Kenntnis gesetzt werden. Die 
Einladungen sollen über die Landeshauptstadt und die Firma MDDSL erfolgen. Im 
Soziokulturellen Zentrum kann die Einwohnerversammlung durchgeführt werden. Der Termin ist 
mit der Verwaltung abzustimmen. 
Im Ortsteil Sohlen kann wie geplant verfahren werden. Die Sohlener Bürger sollen über eine 
Pressemitteilung zum derzeitigen Stand „Schnelles Internet“ informiert werden. 
 
4. Genehmigung der Niederschrift vom 27.06.2011 
 
Die Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 27.06.2011 wird vom Ortschaftsrat mit 
6:0:0 angenommen. 
 
5. Bericht des Ortsbürgermeisters 
 
Berichtszeitraum 27.06.2011 – 15.08.2011. 
S. Geue machte Ausführungen über die 3. Sitzung AG Grundwasser der Landeshauptstadt 
Magdeburg am 04.07.2011.  Er teilte mit, dass Beyendorf-Sohlen mit zu den Schwerpunkten 
gehört und es hier auch Untersuchungen geben wird. 
Ein weiterer Schwerpunkt bildet die Dachsanierung des Soziokulturellen Zentrums. Auf Grund 
der vielen unvorhersehbaren Holzschäden an den Holzbalken und der Holzdecke  
verzögert sich die Fertigstellung des Daches bis Mitte September 2011. Demzufolge kann die 
Durchführung des Erntefestes am 24.09. in Gefahr kommen. Die Hoffnung besteht aber, dass 
vor dem 24.09. das Dach fertig gestellt wird. 
Weiterhin berichtete S. Geue über die Kamerabefahrung des Kanals zwischen Oberer Siedlung 
(Grundstück Heil) über die Untere Siedlung bis zu den Sülzewiesen. Nach seinen Informationen 
soll der Kanal intakt sein. Nur der Einlauf und die Unterführung der Oberen Siedlung sind wieder 
herzustellen. Amt 66 hat den Auftrag dazu erteilt. 
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Am 28.07.gab es einen Gedankenaustausch zwischen den Stadträten M. Rohrßen und A. 
Budde und den Ortschaftsräten S. Geue und J. Tiedge. Nach Abstimmung mit den 
Gesprächspartnern wird der OR in einem Bericht ausführlicher informiert werden. 
 
6. Bearbeitungsgegenstände/Beschlussfassungen des 

Ortschaftsrates 
 
6.1. Diskussion und Beschlussfassung zur Vorlage "AG 

Geschäftsführung" - gemäß Anlage 1 
 
Die Beschlussfassung zur Vorlage gemäß Anlage 1 erfolgt  mit 6:0:0.  
 
6.2. Information, Diskussion und Beschlussfassung zur Vorlage 

gemäß  Anlage 2 
 
Die Beschlussfassung zur Vorlage gemäß Anlage 2 mit 6:0:0. 
S. Geue informiert über das Antwortschreiben des Oberbürgermeisters vom 20.07.2011. Die 
Ortschaftsräte begrüßten den Vorschlag des Oberbürgermeisters, in gemeinsamer Arbeit von 
Kulturbüro, Eigenbetrieb Kommunales Gebäudemanagement und Ortschaftsrat eine 
Drucksache über die künftige Nutzung des Soziokulturellen Zentrums zu erarbeiten. 
 
6.3. Diskussion zum Arbeitsplan des Ortschaftsrates, BE: S. Geue 
 
S. Geue trägt seine Vorstellungen zum Arbeitsplan des OR bis Ende des Kalenderjahres vor. Es 
wird vereinbart, den Ortschaftsräten die schriftliche Fassung zuzustellen. Nach erneuter 
Diskussion und Einarbeitung weiterer Vorschläge soll der Arbeitsplan auch über den 
Jahreswechsel hinaus erarbeitet und bestätigt werden.  
 
7. Verschiedenes 
 
J. Tiedge  macht auf mangelhafte Ordnung und Sicherheit in unserer Ortschaft aufmerksam. 
Wann verschwindet der defekte Schaukasten auf dem Dorfplatz? Wird der Schaukasten an der 
Bushaltestelle saniert? Diese Angelegenheiten sollten schnellstens erledigt werden, da  so das 
Ortsbild erheblich beschädigt wird. Das trifft auch auf das Kraut in der Wasserrinne der 
Kreisstraße zwischen beiden Ortsteilen zu.  
H. Hagendorf erkundigt sich nach der Durchführung des Erntefestes auf dem Freigelände des 
Soziokulturellen Zentrums. Werden die Bautätigkeiten bis zum 24.09. abgeschlossen sein. Nach 
Aussagen der Baufirma sollen die Dachsanierungsarbeiten bis Mitte September fertig sein. Sie 
bemühen sich um die Fertigstellung vor dem 24.09.2011. 
J. Tiedge bedankte sich bei den Akteuren für das gelungene Sommerfest. Besonderer Dank gilt 
H. Hagendorf und U. Harms. 
Er lädt die Ortschaftsräte zur AG Ortschaftsentwicklung am 25.08.2011 um 19.00 Uhr in das 
Soziokulturelle Zentrum ein und informiert über die Tagesordnung.  
 
Diese Niederschrift zum öffentlichen Teil wurde in der vorliegenden Form mit den Anlagen 1 und 
2 am 05.09.2011 vom Ortschaftsrat beschlossen und für das Ratsinformationssystem 
freigegeben. 
 
 
 
 
Siegfried Geue Christel Schlee 
Vorsitzender Schriftführerin 
 
 




